

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 11 DE OCTUBRE DE 1799.

Constantinopla 10 de Agosto.

Corren aquí voces, aunque poco verosímiles, de la toma de Damietta, y se citan cartas de Smirna que contienen que su guarnición, compuesta de 300 hombres á las órdenes del General Vial, se rindió por capitulación al Comodoro Sidney Smith que mandaba el sitio. Las mismas cartas refieren la toma por asalto del castillo de Abukir por la división del Seraskier Mustafá, habiendo pasado á cuchillo á 700 franceses que habia en él, y que últimamente se disponía el ataque de Alexandria.

Ningun despacho de oficio apoya estas noticias, y así se debe esperar la confirmación de sucesos tan rápidos é importantes.

Continúan los transportes para llevar provisiones á la esquadra del Almirante Uschakoff: el dia 4 llegó una gabarra, que fondeó en el canal, y no espera mas que un piloto para continuar su viage.

Berlin 7 de Setiembre.

La noticia de que los ingleses han ocupado el norte de Holanda no ha sorprendido al público de Berlin, particularmente á los comerciantes, que esperaban este acontecimiento mucho tiempo ha, y que lo miran como un pronóstico favorable para el comercio, y aun para el restablecimiento de la paz.

Se asegura que la línea de demarcación se extenderá por el norte de Alemania hasta la frontera de Holanda más allá del Rin á causa de los países de Clèves, Mears y Güeldres &c.; persistiendo siempre el gabinete prusiano en una perfecta neutralidad.

Todos los oficiales y empleados en el servicio del Statuderato han salido de Berlin para acercarse á las fronteras de Holanda.

Viena 4 de Setiembre.

Escriben de Lemberg que ha llegado un correo con orden de disponer caballos para transportar los bagages de S. M. el Emperador de Rusia, al que se esperaba el 10 en aquella ciudad: viaja con el título de Conde de Moscow; y la Emperatriz, el joven Gran Duque y una Princesa le acompañarán á esta corte.

Hamburgo 8 de Setiembre.

No se hacen negociaciones de comercio de poco tiempo acá; pues los géneros coloniales no tienen valor: la pérdida de los tenedores es grandísima, y las consecuencias de tan funesto estado son incalculables; y si, como es

probable, quiebran algunas casas de Lóndres, será cada vez peor, y mas en las circunstancias actuales que se aumentan las inquietudes sobre la suerte de la Holanda, de que tambien resulta la incertidumbre en las especulaciones.

Entre las últimas bancarotas declaradas aquí, la de J. H. y J. N. Willow asciende á 1.500,000 marcos de banco.

Por noticias de Constantinopla se sabe que muchos bastimentos rusos llegaban del mar Negro á aquel puerto cargados de municiones para los exércitos combinados. Las mismas cartas refieren que han sido condenados á muerte tres franceses acusados de haber querido incendiar la esquadra que estaba en el puerto de Constantinopla, y que por esta tentativa habian causado un daño que se regula en un millon y medio de libras.

Lóndres 8 de Setiembre.

El 7.^o régimientto de dragones se embarcó el dia 3 por la mañana en Ramscatte, y el 15.^o le seguirá dentro de poco. El embarco de la infantería en Deal se ha diferido hasta que se junte mayor número de embarcaciones de transporte. El General Hulse vino de Cantorberi á presenciar el embarco, que se ha hecho con el mejor órden, no habiéndose perdido mas que un caballo.

El Príncipe de Gáles ha ido tambien á Ramscatte para aguardar su régimientto de dragones, y verle embarcar.

Mr. Pitt y Mr. Dundas comieron el 3 con Sir Craye Barham-Court, y así los Príncipes como los Ministros todos estan en movimiento, siendo esta la mayor prueba del gran interes que tienen en la expedicion. Lo cierto es que si su éxito no es feliz, Pitt tendrá que dar una terrible cuenta de los hombres y caudales que emplea en ella, pues se muestra tan pródigo así de los unos como de los otros.

Se está equipando en Plymouth una esquadra de 8 navíos y 7 fragatas, que no tardará en hacerse á la vela para aumentar las fuerzas que tenemos en todos los mares.

Los navíos que hemos tomado en la nueva Dieppe son, uno de 66 cañones, otro de 54, seis de 44, uno de 32, y quatro de 24, y trece embarcaciones de transporte de la Compañía de la India.

Los entregados por el Almirante Story son, uno de 74 que montaba el Almirante, quatro de 68, dos de 54, dos de 44, uno de 32 y otro de 16.

Los regocijos públicos con motivo de la rendicion de la esquadra han durado aquí dos dias, con iluminacion por la noche. Algunos mercaderes de cintas de color de naranja que estaban á las puertas de la ciudad las vendian á quantos correos, postillones y cocheros entraban ó salian, de forma que ninguno dexaba de llevar adornado con ellas el sombrero.

Se ha sabido que muchos marineros holandeses al ver que sus camaradas se iban á entregar han desertado por no caer en poder de los ingleses.

El Duque de Yorek se embarcará en el navío Cambrian, y Mr. Pitt le acompañará hasta el embarcadero.

Haya 19 de Setiembre.

Despues de la accion del dia 10 fuéron muchos refuerzos para aumentar el exército del General Brune, y 10 franceses salieron de Amsterdam con el mismo destino.

Los ingleses manifestaban mucha insolencia y audacia. En la tarde del 12 desembarcaron una chalupa algunos hombres en nuestras costas, que quemaron el telégrafo inmediato á Fautvoort, y se llevaron las banderas. Al dia siguiente muchos navíos que cruzaban delante de Schereling dispararon algunos cañonazos, que no hicieron ningun daño, aunque á aquellas horas mucha gente se estaba paseando.

Como los comerciantes de Hoorn, de Endkuizen y Medemblick estaban enviando continuamente á la esquadra enemiga pan, carne y bortalizas, se ha impuesto pena de muerte á los que suministren qualquiera género de provisiones á los enemigos.

El General Brune ha mandado á los Generales de division juzguen en consejos de guerra á los soldados que han huido en la accion del 10, la que hubiera sido decisiva en nuestro favor, segun escribe al Directorio, si todos hubieran cumplido con su obligacion, y que tambien juzguen á los Oficiales cobardes y á los traidores que han procurado introducir el desorden.

El Teniente General Daendels ha publicado, con permiso del General Brune, una relacion de su conducta y de la de su division en la accion del 10, para desmentir las voces injuriosas que se esparcen contra él.

Principia á reynar alguna escasez de víveres, porque está cortado todo el comercio, principalmente entre Eukmiren y el Zuiderzea.

Un destacamento de caballería inglesa que entró en Medemblick forzó á la municipalidad á publicar dos notificaciones de Abercrombie, mandando en substancia suministrasen víveres á las tropas inglesas, los que pagaria el Comisario general del ejército ingles; pero no se ha abierto aun esta contaduría, y están circulando guineas falsas. Los ingleses por sí tampoco tienen muchos víveres.

Los enemigos ocuparon la aldea de Warmenhuysen con un fuerte destacamento, y el General Dumonceau mandó apoderarse de este puesto en la noche del 14 al 15.

La esquadra bátava que se rindió á los ingleses ha salido del Texel con la mayor parte de la enemiga. Solo han quedado los baxeles de transporte y un corto número de buques de guerra.

Las últimas noticias del ejército son las siguientes. „ Los rusos estan derrotados, y se ha conducido ya á Alkmaer un gran número de prisioneros y de cañones. Se les persigue vivamente. Los ingleses no acuden contra nosotros; lo que hace presumir que sus batallones se mantienen de reserva en los atrincheramientos de Zyp. El General Dumonceau ha tenido una herida en el pecho de una bala fria. El General ruso Essen ha sido tambien herido gravemente.

A la una de la tarde. La derrota de los enemigos es completa; y en los campos de Beighen, que es el teatro de las expediciones de nuestra division francesa, hay 20 muertos y 20 prisioneros todos rusos.

A las 5 de la tarde. Continúa la accion despues de 12 horas de combate. Se ha hecho prisionero al General en xefe de las tropas rusas Hermann, y á sus dos Ayudantes: es un hombre de cerca de 55 años de edad, y refiere con mucho interes los esfuerzos prodigiosos de su ejército; pero se queja amargamente de que los ingleses no le han ayudado. Se han vuelto á tomar

todos los puestos de que se habían retirado los franceses. La noche va á poner fin á esta accion, una de las mas memorables de esta guerra. El número de rusos era de 12. á 14.000.

P. D. Entran en este instante prisioneros ingleses.

Zurich 10 de Setiembre.
 Las dos primeras divisiones de tropas rusas, que componen unos 16.000 hombres; se reunieron ayer con el ala izquierda del General Hotz: y de aquí se conjetura que no piensan en atacar de frente los puestos de los franceses, y que los que han establecido junto á esta ciudad son únicamente para amenazar.

El 6 salió el General Hotz de aquí con 12.000 hombres de infantería, 3.000 de caballería, y un numeroso tren de artillería para sostener el cuerpo del General Jellachich, al que han debilitado y disminuido considerablemente las últimas acciones. Estas tropas han sido reemplazadas por los rusos. El cuerpo de granaderos es muy hermoso: cantan de continuo, y forman un gracioso contraste con la flemma germánica. Los cosacos por el contrario no tienen nada que parezca humano: la fisonomía, la lengua y costumbres todo es bárbaro. ¡Infeliz del país donde entren como enemigos, ó al que se retiren despues de una derrota!

Los habitantes no tienen que quejarse personalmente de los rusos; pero sí de que destruyen las huertas arrancando los frutos y comiéndoselos verdes aun ántes de madurar.

Steiguer y Haller multiplican las proclamaciones, que estan llenas de injurias contra los franceses.

El batallon de milicias de Zurich está á las órdenes del Mayor Meyer; pero muy mal armado y equipado. Hoy llega un batallon de los rhodes exteriores de Appenzel, compuesto de 460 hombres, y se esperan otros 30 de los rhodes interiores.

Desde el 26 del pasado está el campo de los rusos junto á nuestros muros, y desde el 29 en la ciudad misma.

Los víveres estan aquí muy caros, y la leña no se encuentra á ningun precio. No hay carbon de ninguna especie, porque está prohibido hacer excavaciones desde la epidemia que destruyó la mayor parte del ganado.

Baden 8 de Setiembre.
 Los austriacos, que padecieron mucho en las acciones del 31 del pasado y 1.º de este, se han desquitado en Mollis saqueándola. Los franceses han impedido en Naefels un terrible incendio que amenazaba reducirlo á cenizas enteramente.

Estos han acabado sus baterías en el camino de Zurich, y todo está dispuesto para un ataque general. Se dice que hubo poco ha una conferencia junto á Zurich entre los Generales frances y austriaco relativamente á la evacuacion de esta última ciudad.

Arau 5 de Setiembre.
 Hay muchos movimientos en toda la línea, y se conducen á ella muchos cartuchos y mucho aguardiente, de que se infiere que es verosímil un próximo ataque.

Glaris 3 de Setiembre.

El 29 de Agosto salieron los franceses por el Prigel, atacaron vigorosamente á los enemigos, obligándolos á retirarse, y penetraron hasta Glaris, donde descansaron algun tiempo, esperando una columna que debia llegar por Ibrig; pero en lugar de este refuerzo fueron atacados repentinamente por un cuerpo de caballería austriaca. El combate fué muy vivo, y hecho prisionero una vez el General Molitor, y dos veces su Ayudante, á quienes libertó siempre el valor de algunos conscriptos. La media brigada n.º 84 ha padecido bastante. Se le hicieron al enemigo bastantes prisioneros, entre ellos muchos suizos. Los franceses despues del combate se retiraron á los puestos que ocupaban ántes del 16 del pasado, y al mismo tiempo reunieron los imperiales en Glaris 6 batallones de infantería, mucha caballería y cañones. Hotz y Jellachich estaban allí.

En la noche del 30 al 31 atacaron los franceses á Naefels y Natstal; pero fueron rechazados en Reichenbourgo, y los imperiales volviéron el 31 á Bilten. Al mismo tiempo penetraban de nuevo los franceses por Prigel, y habian llegado tambien hasta Glaris, pero fueron igualmente rechazados.

Sin embargo, en la noche del 31 al 1.º volviéron á atacar los franceses con indecible valor, y aunque los austriacos tenian establecidas cerca de Mollis baterías de fuegos cruzados que barrían las llanuras de Natstal, sin reparar en estos obstáculos se abrieron paso con bayoneta calada, destruyendo quanto se les oponia, y por medio del fuego enemigo llegaron á Glaris, mientras que una columna que habia salido de Reichenbourgo llegaba á Naefels. Se regula su pérdida en 350 hombres entre muertos y heridos. La de los enemigos es mas considerable. Cuentan entre los muertos dos Coroneles. El mismo General Hotz hubiera quedado prisionero á no haberse retirado 5 minutos ántes.

Los imperiales se retiraron en desorden por Kirenzberg, y los franceses los han perseguido hasta Wallenstadt, apoderándose de las alturas y fortificándose en ellas, hasta que las operaciones de la division de Lecourbe en los Grisones faciliten que se reunan con ella.

Hoy se sabe que los franceses se han adelantado desde el pais de Glaris por el valle de Sernst hasta las montañas de Vickien dirigiéndose á Ilantz.

Strasburgo 20 de Setiembre.

Nuestras tropas han evacuado la ciudad de Manheim, y se han retirado á la orilla izquierda del Rhin. Los austriacos han tomado posesion de la ciudad, y ayer y hoy no hemos tenido correo de Manheim.

Se espera aquí un cuerpo numeroso de tropas de la Suiza; pero no se sabe si se destinará á reforzar el ejército activo del General Muller, ó pasará á Kell con el fin de desembocar por las montañas para inquietar la retaguardia de los austriacos.

Hemos recibido por las cartas de Stutgard las noticias siguientes de las operaciones del ejército austriaco en Suabia.

El Príncipe Carlos, con el cuerpo del ejército que habia sacado de la Suiza, pasó desde Doneschingen á Vaihingen, donde estableció su cuartel general, y donde permanecia el dia 14. Allí se juntó con el cuerpo que manda el General Starray. El Príncipe tomó el mando en jefe de todas las

tropas, y el 15 salió de Vaihingen para ir al Mein. Lleva un tren numeroso de artillería, muchos equipages, y un grande aparato de guerra; pero se ignoran sus proyectos ulteriores.

Se asegura que el General Bellegarde pasa de Viena á Holanda en calidad de Comisario imperial cerca del ejército ingles, y que el Marques de Casteler, restablecido ya de sus heridas, pasará inmediatamente á Berlin en calidad de Enviado extraordinario.

Paris 24 de Setiembre.

Ayer se leyó en los dos Consejos el mensaje siguiente. „El Directorio ejecutivo no dilata comunicaros la noticia favorable que ha recibido de Holanda. El 19 de Setiembre atacó el ejército anglo-ruso á las 4 de la mañana al republicano, adelantándose hasta Berghen, en donde reunidas nuestras fuerzas tomamos la ofensiva. Recuperamos á Berghen con bayoneta calada: muchos batallones bátavos guiados por el valiente Dumonceau reforzaron la division de Vandamme al momento mismo en que lograba las primeras ventajas, y el combate se hizo mas vivo: los enemigos fuéron desordenados por todas partes. El resultado que se sabe hasta ahora de esta victoria es de 2000 enemigos muertos, 800 heridos, y 1500 prisioneros, entre ellos 40 oficiales. Está comprehendido en estos últimos el General Hermann, Comandante en jefe de la expedicion rusa. Se cogieron ademas á los anglo-rusos 5 banderas y 25 cañones de varios calibres.”

Las cartas de Génova del 10 refieren que Moreau se ha dirigido hácia Novi, y ha hecho levantar el bloqueo de Tortona.

Las de Milan del 2, que Suwarow habia retirado su quartel general de Asti para establecerlo en Turin, á fin de oponerse á Championnet, que se acercaba á esta última ciudad. Se asegura que el ejército de Italia llega en el dia á 70000 hombres.

Las cartas de Filadelfia dicen como ha cesado ya allí la fiebre amarilla.

El Parlamento de Inglaterra está convocado para el dia 24, y se cree que es con el objeto de conseguir le autoricen para enviar regimientos de milicias á Holanda, y de hacer una nueva leva de estas tropas en los tres reynos.

Milan 2 de Setiembre.

Se anuncia la salida del quartel general de Asti para Turin, y el Mariscal Suwarow marcha hácia aquella parte con el ejército principal para cubrir las fronteras del Piamonte contra el General Championnet, ínterin que el General austriaco Klenau se dirige hácia Génova por la ribera de levante.

El 13 se adelantáron los franceses hasta mas acá de Suza, y rechazáron los puestos avanzados austriacos; pero hoy se asegura que volviéron á tomar el dia siguiente sus antiguas posiciones.

Génova 9 de Setiembre.

Moreau, que tenia su quartel general en Cornigliano, debia salir para pasar con todo su ejército á la ribera de poniente; pero de repente ha levantado su campo, y marcha hácia Novi, y acaso á Tortona. Esta repentina mutacion dicen que proviene de que Championnet avanza á marcha forzada al Piamonte, ínterin que la division de Massena penetra del lado de Como, y amenaza invadir al Milanesado en la primera ocasion; el temor de que se reunan estos tres ejércitos ha determinado á Suwarow á retirarse de

nuestro territorio, para oponerse con el todo de sus fuerzas á los franceses. Se desembarca la artillería, se manda venir la caballería con prontitud, la que sube por la Boqueta, vuelve á marchar el grueso del ejército hácia Tortona, que aun no han evacuado los franceses, y que probablemente no la evacuarán.

El General Moreau escribió el 4 de este mes la carta siguiente al Directorio de Génova.

„Si con algun fundamento se puede contar que llegue á 1000 hombres el armamento de los ciudadanos para la guarnicion de Génova, yo os dexaré la mitad de este número de tropas francesas, y debo esperar que de este modo se salvará la capital de la República de los furores de nuestros enemigos, con cuya indulgencia harán mal de contar los genoveses.

„Al General Desollé, que os entregará esta carta, podreis dar las noticias sobre la cantidad de subsistencias y municiones de guerra que hayais podido encontrar así en la ciudad como en los fuertes.”

A pesar de los innumerables corsarios que cubren estos mares, han entrado en nuestros puertos muchos buques cargados de granos.

Mucho se habla de un ejército llamado de independendia, que estará á las órdenes del famoso General cisalpino Lahoz, y que será en Italia como el del Vendéé republicano. Se dice que ya ha penetrado en Toscana; pero todas estas noticias tienen poco fundamento.

Plasencia 28 de Julio.

En los dias 5, 6 y 7 del mes de Julio fuéron exâminados públicamente sobre el conocimiento de las primeras letras, leer y escribir, sobre rudimentos de geometría y dibuxo, sobre los oficios de zapateros, sastres, texedores, carpinteros y canteros, sobre aspar, cardar, hilar á rueca y torno lino y lana, hacer calceta y coser, sobre la doctrina christiana por todo el catecismo diocesano, y sobre otros conocimientos vulgares, los 83 niños expósitos de ambos sexôs que se han recogido de todo el obispado desde el año de 1797, y se hallan en el departamento destinado para ellos en el Real hospicio erigido por S. M. baxo la direccion de D. Felipe Montoya, Canónigo lectoral de aquella santa iglesia; y asimismo se han exâminado los 13 niños de fuera que concurren á la enseñanza. A estos actos fuéron convocados los Jueces, los individuos del Ayuntamiento, cuerpo de Militares, Prebendados de la catedral, Curas párrocos, Prelados de las comunidades y otras personas de distincion; habiendo sido muy lucido el concurso, y mereciendo dichos niños aplauso por lo bien que respondiéron á quanto se les preguntó, admirando á todos que en tan corta edad y poco tiempo de recogimiento y enseñanza en la casa, se hallasen tan instruidos: se adjudicáron á los mas adelantados varios premios de medallas y otras alhajas de plata, cortes de capa y vestidos, siendo los premiados de ambos sexôs hasta el número de 36. Informado el Sr. Obispo de esta ciudad D. Joseph Gonzalez Laso por los maestros y superiores de la casa de la buena conducta é instruccion de las niñas, ofreció 100 ducados á la primera que tomase estado, á fin de excitarlas al adelantamiento en todos los oficios propios de su sexô.

Madrid 11 de Octubre.

S. M. se ha servido nombrar para la dignidad de Arcipreste de la catedral de Guadix, á que está anexo el Curato de ella, que se hallaba vacante por fallecimiento de D. Julian Antonio de Casas, á D. Antonio Mancebo y Torres, Racionero de la colegial de Baza, en aquel obispado: para una Canongía de la catedral de Segovia, que vacó por muerte de D. Joachín de Sierras, á D. Joseph Bernaldo de Quirós, á quien acaba S. M. de nombrar para el Deanato de la misma iglesia, que obtuvo tambien el dicho Don Joachín de Sierras; y para el Beneficio servidero del lugar de Corrales, obispado de Zamora, á D. Antonio Joanes.

El Rey se ha dignado nombrar para la Fiscalía del Crímen de la Chancillería de Granada, vacante por fallecimiento de D. Alfonso Saiz de Toledo, á D. Joseph Henriquez de Luna, Ministro del Crímen de la Audiencia de Aragon, en atencion á su distinguido mérito, literatura é instruccion: para esta resulta á D. Rafael Amandi, Asesor del Real Sitio del Escorial: para el Corregimiento político de la ciudad de Xerez de la Frontera á Don Rafael Marin: para el de letras de la de Carmona á D. Antonio Joseph Cortés: para la vara primera de la de Granada, que este dexa, á D. Joachín Tomas Pano: para el Corregimiento de letras de la de Baza á D. Juan Ramon Bravo y Uribe: para el de la villa de Aranda de Duero á D. Juan Angel Morales; y para la vara de Alcalde mayor de la ciudad de Ronda á D. Ignacio de Guseme.

Para el empleo de Regente de Estudios y segundo Director del Real Seminario de Nobles de esta corte se ha servido S. M. nombrar á D. Manuel de Valbuena, Catedrático de Retórica de los Reales Estudios de ella, y del número de la Real Academia Española.

Habiéndose dignado S. M. aprobar las nuevas constituciones del Real Seminario de Nobles de esta corte, formadas por el Coronel de caballería D. Andres Lopez y Sagastizabal, Director general del mismo Seminario, tuvo este la honra de presentarlas impresas á SS. MM. y AA. el dia 26 de Agosto en el Real sitio de S. Ildefonso, acompañado del Regente de Estudios y segundo Director D. Manuel de Valbuena. Con este motivo fuéron admitidos los dos Directores á besar la mano á SS. MM., que recibieron las constituciones con suma benignidad, y evidentes muestras de la proteccion que dispensan á este su Real establecimiento; y asimismo á SS. AA., á quienes debieron iguales demostraciones.

El Rey ha conferido la Capitanía General de Cataluña con la Presidencia de su Real Audiencia, que ha resultado vacante por promocion del Señor D. Antonio Cornel, al Teniente General D. Domingo Izquierdo, Comandante del Campo de Gibraltar: esta Comandancia al Teniente General Conde de l'Haye St. Hilaire; la Sargentía mayor de la plaza de Barcelona á D. Andres Nuñez Guardabrazo, Sargento mayor de la de Alcántara: esta á D. Francisco Vargas, Capitan del regimiento de infantería de Zamora; y los honores de Comisario de Guerra á D. Miguel Alonso y Anaya, Oficial mayor de la Secretaría de la Junta de Caballería.

A D. Aniceto Mazo, Guardia de la Compañía Americana, ha concedido el Rey el empleo de Cadete de número que ha resultado vacante por

ascenso de D. Gerónimo de Roxas; y ha nombrado por Cadete supernumerario de la misma Compañía al Guardia de ella D. Francisco Fernandez.

En el regimiento de infantería inmemorial del Rey se ha servido S. M. promover á primer Subteniente al segundo D. Joseph Cordero: en el de Murcia á Ayudante al primer Teniente graduado de Teniente Coronel Don Sebastian Cano, y á Subteniente de granaderos al primer Subteniente Don Miguel de Santiago: en el de Sevilla á primer Teniente de granaderos al de fusileros D. Lorenzo del Moral; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Joseph Marco y Royo y D. Joseph Ximenez, y á segundo Subteniente al Cadete D. Alfonso Herrero y Diaz: en el de Navarra á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Francisco Perez y D. Francisco Gonzalez; á primeros Subtenientes á los segundos D. Joseph Rodriguez, D. Christóbal Escovar y D. Joseph de Piéga, y á segundos Subtenientes al Sargento de primera clase graduado de Subteniente D. Ramon de Miguel; y á los Cadetes D. Joachín Gramberg y D. Jacinto Gomez: en el Suizo de Rutiman á Capitanes segundos á los Tenientes D. Rodolfo Bossart y D. Alexandro Tayll, y á Teniente al Subteniente de granaderos D. Juan German: á segundos Tenientes en el segundo batallon de infantería ligera de Cataluña á los primeros Subtenientes graduados de Tenientes D. Antonio Navarrete y D. Ramon Llobet; y á segundo Subteniente en el segundo batallon de Barcelona al Cadete D. Alexo Mestre: y ha nombrado Capellan en el regimiento de infantería de Murcia al Presbítero D. Joseph Oliva; y en el de Granada á D. Ignacio Cortés, que lo era del de Africa.

En la segunda compañía de Almería, una de las de infantería fixa de la costa de Granada, se ha servido el Rey nombrar para primer Subteniente al Sargento distinguido D. Nicolas Rodriguez Hurtado de Mendoza; y para segundo Subteniente al soldado distinguido de la de Nixar D. Antonio Bertolon.

S. M. se ha dignado nombrar Cirujano del segundo batallon del regimiento de infantería de Córdoba á D. Joseph de Mena y Zela: del tercero del fixo de Ceuta á D. Juan Pacheco; y del tercero del de infantería de Zamora á D. Ramon Bayona.

Asimismo se ha servido S. M. conceder grado de Capitan de Milicias provinciales á D. Juan Antonio Barbeyto, primer Piloto graduado de Capitan de los correos marítimos de la Coruña; grados de Tenientes á los segundos Pilotos D. Dionisio de las Cagigas y D. Juan Fernandez Vedra: de Subtenientes á los primeros Pilotines D. Diego Basave, D. Joseph de la Quadra y Foncerrada, D. Benito Joseph de la Rigada, D. Manuel Matías de Zavala, D. Juan de Candano, D. Joachín de Vargas Machuca; y á los segundos Pilotines D. Manuel Nicolas de Larrazabal, D. Antonio Montaña, D. Roman de la Pedrosa Perez, D. Ramon Silvestre de Zavala, Don Manuel Alvarez y Cabièces, D. Antonio de Vargas Machuca y D. Francisco de la Pedrosa Perez.

En América. El Rey se ha servido nombrar para la dignidad de Tesorero de la metropolitana de Santa Fe á D. Francisco Tovar y Pastrana, Cura en la misma diócesis; y para una Racion de la catedral de Arequipa á Don

Francisco de Borja Toranzo, Cura de aquel obispado.

S. M. ha conferido el Gobierno é Intendencia de la provincia de Pun, en el Reyno del Perú, al Coronel D. Joseph Gonzalez y Montoya, Capitan de Navío graduado de la Real Armada; y el empleo de Teniente Gobernador y Auditor de Guerra de Popayan á D. Ramon María Laynez, Abogado de los Reales Consejos.

En el regimiento de infantería de la Havana se ha servido el Rey conferir Compañías al Teniente D. Pedro Estenoz, y al agregado en la misma clase con grado de Capitan D. Diego Suere: Tenencias á los Subtenientes D. Jorge María de la Torre, graduado de Teniente, D. Antonio Estenoz y D. Juan Chenard, el primero y segundo de granaderos: Subtenencias de esta clase á los Subtenientes de fusileros D. Antonio Tur y Don Anastasio Castellanos: de fusileros á los de bandera D. Manuel Chenard, D. Ignacio de la Torre, D. Francisco Escribas y D. Joseph María Chenard; y de bandera á los Sargentos primeros D. Diego Olivares y D. Manuel Vera, de granaderos, y los Cadetes D. Martin Florez y Quixano y D. Joseph Armenteros.

Tambien ha conferido S. M. Compañía en el regimiento de Milicias disciplinadas de infantería de la Havana al Subteniente de granaderos Don Joseph de Castro y Palomino: esta resulta al Subteniente D. Bartolomé Camacho; y Tenencias veteranas á los Sargentos primeros D. Pedro Heredero y D. Andres García: el empleo de Ayudante del de Milicias de caballería de la misma plaza al Capitan D. Joachín Langelet, Ayudante agregado al propio cuerpo: en el batallon de Milicias disciplinadas de las Quatro Villas Compañía al Subteniente de granaderos D. Joseph María de Chaves, y esta resulta al Subteniente D. Joseph Fernando Muñoz: Subtenencia de bandera al Sargento segundo de granaderos D. Diego Ximenez; y Tenencia veterana al Sargento primero D. Andres Vasallo: el mismo empleo en el batallon de la propia clase de Cuba y Bayamo al Sargento primero D. Francisco de Zayas: en el esquadron montado del regimiento de dragones de Milicias disciplinadas de Matanzas Tenencia al Subteniente Don Antonio Molina: esta resulta al Portaguion D. Francisco Perera; y la de este al Cadete D. Felipe Ximenez: en una de las Compañías urbanas de caballería de la jurisdiccion de Cuba ha promovido á Teniente al Subteniente D. Francisco Remon de Ibarra: á esta resulta al Alférez D. Luis de Estrada; y á la de este al Cadete D. Pedro Mártir de Aravich.

Asimismo en el regimiento de Milicias provinciales de alemanes en la Luisiana ha conferido Compañía al primer Teniente D. Santiago Cautrelle: su resulta al segundo Teniente D. Santiago Fortier; y la que este dexa al Subteniente de granaderos D. Alfonso Perret.

Finalmente ha conferido S. M. el empleo de Coronel del regimiento de Milicias urbanas de caballería de Nasca, en el Perú, á D. Juan Evangelista Teves, Teniente Coronel del mismo cuerpo.

El Rey se ha dignado conferir el empleo de Administrador particular de las Rentas de Tabaco y Aguardiente de la villa de la Purificacion, en el Nuevo Reyno de Granada, á D. Diego Tello: la Administracion particular de la Renta del Tabaco en la parroquia del Puente Real de Vélez,

en el mismo Reyno, á D. Narciso Pazos: la Administracion de Rentas unidas del partido de Sinaloa, en las provincias internas de Nueva-España, á D. Matías de la Sierra Cienfuegos, en atencion á sus dilatados buenos servicios: la plaza de Visitador de la Renta del Tabaco del Rosario á D. Antonio Nuñez: la de Oficial segundo de las Reales Caxas del Rosario á D. Rafael Guillen: la de Oficial segundo de las de Chihuahua á Don Manuel Calderon; y la de Oficial Escribiente de la Tesorería de Real Hacienda del Saltillo á D. Eugenio Lopez Salas.

El 28 del pasado, en la sala de academias sita en la casa de PP. de San Felipe Neri de esta corte, se tuvo un certámen público de gramática latina y castellana, al qual se presentáron los discípulos de D. Pedro del Campo y Lago; y asistidos de su maestro exercitáron por la mañana desde las 9, y por la tarde desde las 3 hasta las 8 de la noche con aceptacion de un numeroso y lucido concurso.

El dia 11 del corriente se dará principio al reconocimiento y registro de billetes cuyos números hayan ganado premios en el quarto sorteo de este año del Real Arbitrio de Beneficencia: los premios de 10 rs. se empezarán á pagar en dicho dia al mismo tiempo que se registren sus billetes, y los mayores el 21: en inteligencia de que los que no hayan acudido hasta este dia á registrar los de la última clase sin acreditar causa legítima para ello, perderán sus premios con arreglo á la condicion 9ª del plan de este año.

El sábado 5 del corriente desde la oficina de renovacion de vales Reales hasta la plaza mayor se perdió un vale Real de 300 pesos de la creacion de 1.º de Octubre, puesto á favor de D. Juan de Sierra Muñoz, con su recibo de intereses, y estan sin firma alguna. Quien le hubiese encontrado le entregará en casa del referido D. Juan de Sierra Muñoz, que vive portal de Sta. Cruz, esquina á la plaza mayor.

Los subscriptores á la nueva traduccion de la obra que el P. D. Teodoro de Almeйда intituló: El Feliz independiente del mundo y de la fortuna, ó arte de vivir contento en todos los trabajos de la vida, variada en el estilo y en los versos por el P. D. Francisco Vazquez, con un discurso en que hace ver las bellezas de este poema, acudirán á la librería de Alonso á recoger el 4.º y último tomo. Se ha procurado dar á esta obra la perfeccion que merece, porque sale en 4 tomitos y con las mismas adiciones y notas del autor, adornada con 25 estampas, y corregida con exactitud. Se vende en dicha librería de Alonso, y en la de Quiroga, calle de la Concepcion.

Tratado de la sagrada luminaria en forma de disertacion, en que se demuestra la antigüedad y piedad de las velas y lámparas encendidas á honra de Dios, y en obsequio de las imágenes y reliquias; por D. Juan Gonzalez Villar, Canónigo Iectoral, y Abad de S. Guillermo de Leon. En esta obra se manifiesta la disciplina y tradicion por la Historia eclesiástica, por los Padres, Concilios y otros monumentos antiguos, y se satisface á los argumentos que pueden oponer maliciosamente los hereges. Con esta ocasion se habla de las luces en los entierros y en tiempo de nublado, sobre el principio de la cera en la iglesia, y se apuntan y reprueban las supersticiones y abusos que se han querido introducir. Por incidencia se toca la devocion á una determinada imagen con preferencia á otras, la antigüedad de los ex-votos que se cuelgan en los templos, el origen de los humihaderos, el de los aguinaldos, el adorno de las iglesias, y el derecho de procesion que tenian los patronos eclesiásticos, con una breve digresion histórica sobre el color negro del hábito clerical, y de los ornamentos sagrados: un tomo en 8.º

marquilla. Véndese en la librería de Sancha, calle del lobo, y en las provincias en las mismas que se anunció en la gazeta núm. 41 del año pasado de 1798.

Pláticas dominicales del Ilmo. Sr. D. Joseph Climent, Obispo de Barcelona: 3 tomos en 4.^o; segunda edición. Estas pláticas que predicó el Sr. Climent quando era Cura párroco, y se imprimieron sin mudar palabra algunos años despues de su muerte, han sostenido el gran concepto de sabio y eloquente orador, que es otra de las singulares prendas que recomiendan el nombre de este prelado. El justo aprecio que há hecho el público de esta obra ha precisado á hacer la segunda edición que se hallará en las librerías de esta corte, y por mayor en la de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla en la de Caro, en Barcelona en la de Ribas y Plá, y en Tarragona en la de Papell.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 79, que contiene el estado del comercio de Nueva-España. Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegría.

Colecciones completas de muestras de escribir, desde palotes hasta lo mas delgado, de varios tamaños y sueltas, imitando á los célebres Morante y Palomares, y otras de D. Francisco Asensio, todas á precios los mas equitativos. Se hallarán en casa de Blanques, calle de las Carretas.

Tesoro del alma, elogio al Santísimo Sacramento, adornado con oraciones para la confesion y comunión, misterios de la misa, documentos morales, visita del jubileo, y misterios de Semana Santa &c.; por D. Joseph de Afranca y Mendoza. Se hallará en la librería de Quiroga, calle de la Concepcion, en la del diario, plazuela de Sto. Domingo, en la de Fernandez, en su puesto gradas de S. Felipe, y en casa del autor, calle del Almendro, núm. 41.

Discurso sobre la verdadera libertad natural y civil del hombre, traducido del italiano por D. Ventura Salzas: un tomo en 8.^o Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en el puesto del diario, carrera de San Gerónimo; en Zaragoza en la librería de Monge, y en Talavera en la de Moreno.

Sucesion Real de todos los Reynados de España, sus cortes, años en que entraron á reynar, y hechos hasta sus fallecimientos, hasta el de 1799: papel útil y curioso para que así los niños como qualesquiera otras personas se enteren de la Historia y Reyes de España. Se hallará en la librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real.

El Ropavejero literario en las ferias de Madrid, obra útil é inocente, dada á luz por D. Desiderio Cerdonio: un tomo en 8.^o Se hallará en las librerías de Esparza, puerta del Sol; y de Fernandez, frente á las gradas de S. Felipe.

Arte de tocar la guitarra por música, adornado con 17 láminas finas. Las primeras manifiestan todos los caracteres de la música, y las otras son lecciones tan agradables, que ellas mismas promueven el estudio. Ademas de otras curiosidades que contiene este libro, se inserta en él un diálogo entre maestro y discípulo tratando de la parte mas sublime de la música, que es la composición: su autor D. Fernando Ferandiere. Se hallará en la librería de Barco, carrera de S. Gerónimo, y en la imprenta de Aznar para los subscriptores.

En la librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real, se hallarán las obras de música siguientes: 4 graciosos duos para dos guitarras, obra 36, de Laporta: un rondó con 2 menores para el mismo instrumento, del propio autor: un divertimento para guitarra sola, de Ariz-paco-chaga, compuesto de un alegre con variaciones, una contradanza y un minue; y una marcha y 6 contradanzas para guitarra y baxo, de Ferandiere. Varias marchitas, alegros, contradanzas, alemandas, y otras varias piecitas para flauta sola de varios autores.